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Agenda 
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1. Introduction 

2. Candidature à la direction de l’ED MSTII 

a. Présentation 

b. Questions 

c. Vote 

3. Concours ADR (mise à jour 09/2023) 

4. Questions diverses 



Vote - Approbation CR précédent 
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Pour unanime 

Contre - 

Abstention - 



Introduction 
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● fin de mandat (4 ans) 

● évolutions durant ce mandat 
○ structuration CED 

○ jurys 

○ CSI 

○ gestion période COVID 

● remerciements 

● appel à candidature 

● candidature de François DAHMANI 



Candidature de François DAHMANI à la 
direction de l’ED MSTII 
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● Présentation 15’



Candidature de François DAHMANI à la 
direction de l’ED MSTII 
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● Questions : 

- D. Monniaux >> Différences entre les EDs : point de vus sur la rigidification du fonctionnement ED via le CED ? 

F. Dahmani >> Mon but est de rester souple tout en suivant les règles et privilégier le dialogue. 

- N. Gast >> Comment gérer les différences entre EDs ? notamment sur la composition des CSI qui est plus légère & moins contraignante à MSTII ? 

F. Dahmani >> Comme actuellement, faire marcher ce qui fonctionne à l’ED avec nos spécificités. 

- K. Alahari >> Comment prendre-vous en compte les différences entre spécialités notamment sur le seuil de l’encadrement? 

F. Dahmani >> Par le dialogue avec les acteurs. Le surencadrement peut être nuisible, à MSTII c’est 300%, seuil raisonnable.  

- D. Monniaux >> Comment simplifier l’accès à l’HDR afin d’augmenter le nombre d’encadrants  ? 

F. Dahmani >> Informer les laboratoires, promouvoir, nombre d’ADR et prochaines contraintes probables. 

- C. Moulin >> Quelle est votre expérience d’encadrement ? 



Candidature de François DAHMANI à la 
direction de l’ED MSTII 
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F. Dahmani >> Encadrement de 3 thèses et des post-docs. Les maths fondamentales ne permettent pas de beaucoup encadrer. Mais grosse 
expérience dans l’animation scientifique. 

- A. Joye >> (futur remplaçant de J.Fasel, resp. de spécialité) F. Dahmani est un bon chef, cf. : école de maths ! Peut-on augmenter le 
nombre d’ADR ? 

Salle >> Augmenter les salaires, améliorer l’accès aux carrières 

N. De Palma >> Les grilles ont été revalorisées pour le doctorat bien que les doctorants ne sont plus attirés pour faire de thèse. 

- L. Pierre >> Pour l’attribution des ADR, pourrait-on ajouter une audition ? 

F. Dahmani >> C’est difficile, mais en général c’est réalisé (entretien) par le stage de M2 pour la majorité des ADR. 

- D. Monniaux >> Peut-on gérer les modes tels que l’IA qui se fait plus dans le domaine informatique que les maths ?  

- N.Gast >> C’est en M2 qu’il faut agir, arrivée en thèse c’est trop tard 

F. Dahmani >> En M2 il faut communiquer et convaincre les étudiants qui s’orientent vers l’IA qu’il existe d’autres disciplines.  

- A. Joye >> Il y a plusieurs guichets pour obtenir des thèses (IA, beaucoup en quantiques), choix stratégique de l’UGA. C’est aux structures 
(fédération de recherche, labex & instituts) de trouver des débouchés professionnels et non le rôle de l’ED.  

 



Candidature de François DAHMANI à la 
direction de l’ED MSTII 
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● “Validez-vous la candidature de F. DAHMANI à la direction de l’ED MSTII ?” 

 

 
○ votes contre - 

 
○ votes pour 23 (unanimité) 

 
○ abstentions - 



Résultats du concours ADR UGA 2023 
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● deux désistements en liste principale depuis juillet 
○ pour financements CIFRE et MIAI 

● un désistement en liste complémentaire 
○ engagé en formation 



Résultats concours ADR UGA 09/2023 
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Résultats concours ADR UGA 09/2023 
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Evolution et laboratoires 



Résultats concours ADR UGA 09/2023 
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Spécialité et origine 
 

 
 



Résultats concours ADR UGA 09/2023 
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Liste complémentaire ordonnée 
 

 



Questions diverses ? 
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- L. Pierre >> basse du nombre de candidats au concours ADR, est-ce une autocensure vis-à-vis du niveau exigé ? 

 

- B. Tourancheau >> pourtant le taux de succès est élevé, il faut probablement publier les statistiques ? 

 

- A. Lecler-Samson >> le pourcentage doctorantes diminue, il faut faire passer le message aux femmes des M2. Il y a autocensure dès la licence. 

 

- C. Prieur >> les carrières sont peu attractives. Des postes de MCF sont non-pourvus à Grenoble. Il faut redonner goût de faire de la recherche. 

 

- L. Pierre >> l’ED pourrait organiser des interventions pour montrer que la carrière est attractive et sympa ? 

 

- A. Joye >> sur les primo entrants quelle est la proportion de femmes ? 

 

- B. Tourancheau >> sur 80 primo 11 femmes (dont 9 provenant de l’étranger) sur 2022-2023. 

 

- D. Monniaux >> Publier les statistiques femmes concernant les étudiantes extra-communautaire. 

 

- B. Tourancheau >> très bonnes idées, nous donnerons des statistiques lors du prochain conseil. 


